



## En defensa de la Universidad de Panamá: cumplimiento al financiamiento y respeto a su gobierno autonómico

Los rectores de las universidades latinoamericanas reunidos en la Secretaría General de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe, con motivo del *Seminario “La Universidad de América Latina y el Caribe frente al desafío de la internacionalización del conocimiento”*, expresan su preocupación por las injustificadas presiones del gobierno panameño contra la Universidad de Panamá, en la persona de su rector, el Dr. Gustavo García de Paredes, que enturbian las relaciones institucionales y lesionan la autonomía de aquella universidad hermana.

Desde hace tiempo, se ha instrumentado una política de hostigamiento presupuestal, demorando las autorizaciones para ejercer presupuestos aprobados. Adicionalmente, los proyectos de inversión no son refrendados, manteniéndose congelados por largo tiempo, específicamente el desarrollo de una planta fotovoltaica “Energía Verde”, la cual ha estado esperando la aprobación presidencial durante catorce meses.

La Universidad de Panamá se ha quedado sin Facultad de Ciencias Agropecuarias, con el insostenible argumento de que el terreno escogido por autoridades de la casa de estudios y personal oficial no cumple con las condiciones requeridas.

Además, ha habido expresiones del gobierno señalando que la Universidad debe renovar sus autoridades, iniciando al más alto nivel de la propia Universidad, con una clara intromisión que violenta la autonomía, cuyos procedimientos para elegir a sus autoridades han sido respetados internamente.

Por todo ello, los rectores que signan esta declaración, reunidos en la Secretaría General de la UDUAL en la Ciudad de México, expresan su solidaridad con las autoridades de la Universidad de Panamá, especialmente con su Rector, el Dr. Gustavo García de Paredes, respetado expresidente de la Unión, a la vez que hace un llamado enérgico a las autoridades gubernamentales de Panamá para que respeten la autonomía universitaria.

Dr. José Tadeu Jorge

Rector de la Universidad Estatal de Campinas

Dr. Marcial Rubio Correa

Rector de la Pontificia Universidad Católica del Perú

Dr. Ignacio Mantilla Prada

Rector de la Universidad Nacional de Colombia

Ing. Jorge Calzoni

Rector de la Universidad Nacional de Avellaneda